
臺北市立成淵高級中學 111學年度第 2學期 

四月份青年會議 

一、時間：112年 4月 19日(星期三)中午 12點 30分 

二、地點：綜合教學大樓五樓研討室 

三、出席人員：校長、各處室主任、各班班代、各社社長、三糾大隊長、班聯會成員 

四、負責人：班聯會 

五、記錄：班聯會文書組 

六、會議內容： 

    班聯會主席：校長、各位主任、各位與會的同學，大家午安。目前在場的人數已經過三分之二，

我們111學年度四月份的青年會議就在這邊開始。 

    司儀：班聯會報。 

    班聯會副主席：各位老師、主任、校長、與會同學們大家好，我是成淵班聯第26屆副主席李浩州，

接下來我們要進行四月份的班聯會報。這是我們的目錄，大致在講舞會的售票情況、舞會概況，還有

舞會的活動照片。接下來是我們的售票概況，我們總共售出了561張，有250張是早鳥票，校內預購有

175張，這兩種票為大宗，再來就是公關票65張、現場票50張、校外預購21張，詳細的收支情形會在

下次的青年會議對大家報告。再來是我們舞會的概況，右手邊是我們的節目表，然後是我們早上進行

舞會的場地布置，再來是我們的彩排，接下來這裡是我們的排隊動線以及人潮。接下來是我們的活動

照片，活動照片主要是熱吉流、手語社的一些出演照片，還有一些校外社團。成淵班聯感謝各位同學

的踴躍參與，希望我們在未來可以創造更多屬於成淵高中的難忘夜晚，我是成淵班聯第26屆副主席李

浩州，謝謝大家。 

    班聯會主席：針對以上的四月份班聯會報，有任何與會人員想要提出疑問，或者是給予見解嗎？

如果沒有的話，那我們就進入到下一個部分。 

    司儀：政務會報。 

    班聯會政務長：各位老師同學大家好，我是成淵班聯26屆政務長翁安琪，今天由我來為各位進行

本月份青年會議的政務會報。首先請各位班代還有各位與會人員幫我確認手邊是否都有拿到一張本月

份的提案回覆單，沒有拿到的同學可以幫我舉手一下嗎？好，如果大家都有拿到的話，考量本月的提

案多半是直接轉交處室，所以並沒有製作簡報檔，第一個提案主要是冷氣機有外漏狀況，身高高的同

學可能會有撞到的安全危險事宜。這個部份我們是直接請同學到總務處進行報修反映的；第二個部分

是熱食部人潮的問題，由於已經有類似的提案，那也已提交至膳食委員會，如果有確定的方案，我們

也會盡速在無論是說學校官網，或是在班聯會的官方IG進行通告。針對這兩個提案，請問有同學有疑

問嗎？好，那沒有的話，那就開始本月份的政務會報。目前是先向各位報告班社服進出校門提案目前

的籌組小組討論進度，如果各位有參與到十一月的青年會議的話，應該會對這個提案不會太陌生，在

這邊為各位簡單複習一下我們提案的流程，提案的流程就是提案之後，我們會轉交至青年會議，青年

會議上面通過之後就會組議程籌組小組，目前班社服提案就是在籌組小組這個的階段，若在籌組小組

能夠提出有效且具體的配套措施，並且不論是在師長、同學之間的共識，那我們就可以移交至服儀委

員會，因為是服儀相關的提案，然後再移交至校務會議，如果通過的話就可以正式實行。我們目前的

班社服提案依然還是在籌組小組的部分，考量籌組小組內部的討論並沒有非常的熱絡，同學參與度沒

有很高，所以我們也預計會在這學期舉辦公聽會，誠邀各位同學進行參與。提案案由部分跟上次並沒

有做太大的更動，最主要就是關於學生可以自由穿著班社服進出校門，不需要穿外套，或是其他的制

服或是運動服。案由部分除了穿衣選擇外，還有提到說團體之間的向心力等等。主要訴求就是希望學



生可以穿著經學校審查核可之班社服進出校門，無須在外面加穿制服、運動服或學校外套。但是在面

對所有提案的同時，大家往往都只會看到利處，不會看到弊處，以我們今天班社服提案來舉例的話，

它的弊處就是會有校園安全，以及身份辨識上的問題。針對這個部份，籌組小組有進行討論，我們目

前討論進度大概列為五點，第一點是我們會規範班社服正面或袖口需有成淵高中中文字「成淵」或英

文縮寫「CY」字樣，且大小應大於等於制服上的校徽大小（即圖樣長寬大於等於五公分），以方便秩

序糾察隊、教官或校園安全人員等進行辨識。也有要求圖案應該選擇清晰且明顯之字體，避免選擇花

體字或草書，各班若有製作班社服需求的話就會跟現在一樣，需要填寫班社服的申請書，我們也研擬

在班社服申請書上新增班級聯席會的欄目，由班聯會來為各位做審核，確保大家可以在製作自己班社

服的同時，也可以達到身分辨識的目的。若審核未通過，一律都是以便服處置，理所當然就無法享有

班社服所會有的待遇。如果違反以上規定，就是以現行的教育部服儀規範進行處置。針對目前的提案

進度報告，請問有同學有疑問嗎？沒有的話，目前班社服提案也有籌組小組，我也有將籌組小組的各

個相關的資訊，包括提案簡介內容，以及小組的討論群組QR Code放在青年會議與會群組裡面，如果

有興趣的同學都可以參與。公聽會的部分我們也會在學校官網、成淵班聯官方IG，以及各位的青年會

議代表群組上面宣發相關的事宜，所以請各位同學幫我確實轉達。最後要跟大家講一下，在推動學生

權益的上面，相信很多在座的各位都會跟身邊的人抱怨，覺得成淵的哪些規定不好、哪些不太合理，

覺得可以改善，但是願意實際做出行動，作出改善的人卻又沒有很多，包括籌組小組，可以看的出來

反映並不是那麼的熱烈。在推動學生權益這件事情上面，絕對不應該是只有班聯會獨自負重前行，而

是該由全體的同學共同努力合作，以各位班代來講，大家都是由各班推舉出的班級代表，即使是你們，

都很難代表學校同學的意見，更何況是班聯會少少的十一個人，而且這十一個還是總人數，如果只算

執掌政務的人數，即使加上正副主席也只有四個人，只有我們四個人也很難做出多麼厲害的事情，所

以我們是非常需要各位積極的參與，以及討論的。其實加入籌組小組不會很難，我們不會要求你每一

場會議都要到，也不會要求你一定要有自己非常專業、精闢又獨到的見解，只是希望大家可以學習參

與公共事務，學會表達自己的看法，不要讓自己的權益睡著了。以上就是本月份的青年會議政務會報，

謝謝大家。 

    班聯會主席：針對四月份的政務會報，在場的與會人員有想要提出疑問，或是想要給出自己的見

解嗎？沒有的話，我們就進入到下一個部分。 

    司儀：臨時動議。 

    班聯會主席： 想請問在場的與會人員有想要提出臨時動議嗎？這邊再做重複確認一次，有在場

的人員想要提出臨時動議的嗎？如果在場的與會人員沒有要提出臨時動議的話，接下來的班社服的籌

建小組還是需要各位同學積極的參與，在這個部份，我們班聯會還有跟學生們一定會偕手一起完成這

個很大的提案，然後擁有更多的、全方面的見解。在場的與會人員如果沒有任何想要提出疑問的話，

我們111學年度四月份的青年會議就到這邊結束，謝謝各位與會人員的參與，我們下次再見。 

七、散會：中午 12點 42分 


